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基本案情：近日，江苏常州外国语学校土地污染一事，引发舆论漩涡。
据央视报道，受周围化工厂旧址的污染影响，该校自去年9月搬迁新址以
来，近500名学生身体出现异常反应，甚至有人患上白血病和其他肿瘤。我
市居民朱某咨询律师：常州市规划管理部门应否承担责任？

国家一级律师崔向东
手机：13903708869
地址：商丘市神火大道天伦小
区C座6楼601室

规划管理部门应否为毒地祸患担责

国家一级律师、河南向东律
师事务所主任崔向东，法学博
士、副教授、资深律师、商丘师
范学院实践法学教研室主任杨世
建答复：

从媒体公布的信息来看，目
前尚难以确定规划部门规划行为

是否违法。在具体证据不够确实
充分的情况下，不能认定规划部
门应否承担法律责任。

《中华人民共和国国家赔偿
法》第三条规定：“行政机关及其
工作人员在行使行政职权时有下
列侵犯人身权情形之一的，受害
人有取得赔偿的权利：……（五）
造成公民身体伤害或者死亡的其
他违法行为。”《中华人民共和国
城乡规划法》第二十五条规定：

“编制城乡规划，应当具备国家规
定的勘察、测绘、气象、地震、水
文、环境等基础资料。”同条第二
款规定：“县级以上地方人民政府
有关主管部门应当根据编制城乡
规划的需要，及时提供有关基础
资料。”

本案中，规划部门应否承担

责任，主要取决于以下因素：学生
患病是否属实？学生患病与“毒
地”是否存在因果关系？规划管
理部门是否存在规划违法行为？
国家赔偿法是否有明确规定？规
划部门在将“毒地”规划之前是否
要求环保部门出具了关于“毒地”
的环评检测等有关基础资料？针
对这些基础资料，是否进行了严格
审查，是否考虑到“毒地”与学校师
生的健康和生命之间可能存在的
关联？等等。在这些证据信息不
具备的情况下，难以判断规划部门
是否违法，自然也就难以认定规划
部门是否需要承担违法责任。不
过，由于关涉千家万户的切身利
益，城乡规划当以公民生命和健
康为首，然后才是经济利益和其
他利益。本报记者 王富兴 整理
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“三勤”历练提升创安效能

市公安局古宋分局

本报讯 近期，在“一村
一警”大走访和信息采集工
作中，市公安局古宋分局以

“两学一做”学习教育为动
力，着重加强对民警的“三
勤”历练，即嘴勤、脑勤、
腿勤，实现由过去“民警动
嘴、村民跑腿”到现今“村
民动嘴、民警跑腿”的转
变，为开展“一村一警”大
走访和信息采集工作练好内
功、打牢基础。

“嘴勤”，即创新与群众
打交道的工作方式，主动提
问、主动回答，通过召开座
谈会，与群众促膝谈心，宣

传防盗、消防和法律知识等
方式，问百家事，解百家
忧；“脑勤”，即在了解民
意、体验民情的基础上，多
思考群众所需、所想、所
求，多琢磨、掌握群众的思
想动态和心理诉求，及时调
整工作思路和方法，采取行
之有效的措施认真加以解
决；“腿勤”，即坚持深入乡
间地头入户走访，收集合理
化建议和意见，定期走访企
业、单位，开展平安联创，
打造平安家园，调查了解辖
区治安情况，了解社情民意。

通讯员 范红敏

作风纪律整顿初见成效

市公安局娄店派出所

本报讯 今年以来，市公
安局娄店派出所认真开展集
中教育整顿活动，着力解决
队伍中存在的懒政怠政“四
不为”等群众反映强烈、制
约队伍正规化建设的突出问
题，以切实转变作风为切入
点，树立公安机关的形象。

该所在组织民警认真学
习习近平同志系列重要讲话
精神、中央“八项规定”及
《公安机关人民警察纪律条
令》《公安机关人民警察内务
条例》 等警规警纪的基础

上，要求民警积极开拓进
取，提高工作水平，努力提
高自己的办案水平。同时，
认真组织全面自查，对照整
顿重点，查找存在的问题和
薄弱环节，针对苗头性、倾
向性问题及时制定具体的整
改措施，并严格按照《中国共
产党纪律处分条例》《公安机
关人民警察纪律条令》等相关
纪律规定，对有令不行、有禁
不止、顶风违规违纪的，随
时发现，随时上报上级公安
机关。 通讯员 宁 伟

本报讯 为认真贯彻全省
公安局 （处） 长座谈会精
神，深入推进“一村一警”
工作，近日，市公安局勒马
派出所在辖区组织开展公安

“互联网+”便民服务平台试
运行宣传服务工作，大力提
升人民群众安全感和满意度。

该所充分利用报纸、电
台、网络、短信、广告牌、
宣传手册等方式介绍平台功
能，动员组织广大社区民警
或包村民警在基层开展手把

手宣传教育活动。他们将宣
传重点放在公众最关心的、
使用量最多的服务事项上，
积极在社会和群众中引起共
鸣，引导社会关注平台，群
众使用平台。每个包村民警
负责所包村的村民使用微
信、淘宝或手机浏览器扫描
二 维 码 下 载 河 南 警 民 通
APP，让广大群众享受警民业
务掌上办理的轻松体验，进
行全方位宣传。

本报记者 崔 坤

市公安局勒马派出所

便民服务宣传到村头

男子被撞急需“熊猫血”

本报讯 夏邑籍男子在柘城
因车祸失血过多急需输血，因为
血型特殊难寻血源，紧急关头，
夏邑交警张谦从出差地连夜返
回，赶至医院献出救命的“熊猫
血”……4 月 27 日，这个平凡交
警的行为感动商丘全城。

“他的家人由于车祸正在商丘
市第一人民医院 ICU 病房抢救，
正面临着生和死的考验，现急需
大量输血抢救。血型是罕见的Rh
阴性A型血，又称‘熊猫血’，商
丘市中心血库没有充足血源，希
望大家爱心接力，寻找有Rh阴性
A 型血的朋友。希望大家爱心接
力，如果您是Rh阴性A型血，请
帮帮他。联系人：常嘉兴，电
话 ： 15836832233。 大 家 一 起 携
手，我们期待爱心创造奇迹！”4
月 26日，一则这样的消息在朋友
圈中迅速传播。

出生于 1993 年的常嘉兴是夏

邑县会亭镇关常楼村
人。他的父亲常金亚
今年 52 岁，平常下乡
收购用于加工饲料的
农产品。4月 22日这天
晚上 8点多钟，常金亚
来到柘城县大仵乡收
购农产品，在街上一
家 旅 社 找 好 住 处 后 ，
他到街上想找一家饭
店吃饭。这时，一辆
搅拌车驶了过来，将
横穿马路、躲闪不及
的 常 金 亚 的 脚 部 碾
压，人撞伤。

被紧急送往柘城县
人民医院后，由于伤
势过重，常金亚又被
转院至商丘市第一人
民医院。经过紧急抢
救，医生发现常金亚
身上大面积受伤，胸
骨、肋骨、脚部等多
处 骨 折 ， 失 血 过 多 ，
急需输血。但是，在
血型检验时，医生发
现伤者是稀有的 Rh 阴
性A型血。

Rh阴性血，是一种非常稀有
的血型，因为极其罕见，被称为

“熊猫血”。由于血库此类血型较
为紧张，患者又急需大量输血，
无奈之下，家人通过微信平台向
社会发出求救信息。

常嘉兴的求助消息在朋友圈
转发后，引起了夏邑县公安局交
警大队大队长邱兴瑜的关注，他
给常嘉兴打去电话，在密切关注
伤员抢救情况及事故处理进展的
同时，在多个朋友圈转发了这一
消息。

正在江苏出差的夏邑县公安
局交警大队副大队长张谦，在交
警内部朋友圈了解到这一情况
后，连夜赶回了商丘。4 月 27 日
早上还不到 7 时 30 分，他就赶到
了商丘市中心血站爱心献血屋。
血型虽然确定了，但是由于连日
奔波，张谦的血压太高，不能献

血。
“怎么办？病人急需用血，不

能白跑一趟。”张谦服下降压药
后，就在车中等候。一直等到下
午 3点多钟，张谦的血压才恢复正
常，他急忙让医生抽出了 400cc血
液，然后返回了工作单位。

2010年 11月，张谦在广州体检
身体时，发现自己是 Rh 阴性 A 型
血，医生告诉他拥有这种血型的概
率是万分之一。他告诉记者，在朋
友圈了解这一情况后，他马上与常
嘉兴取得了联系。“你为别人多做
一点贡献，别人就会为你多奉献一
分。为病人献血是我应该做的，帮
助别人就是帮助自己。我也呼吁
更多的爱心人士伸出援助之手，因
为献出自己的一点血也许就能帮
助一个人康复，甚至能挽回一个人
的生命。”张谦说。

张谦的举动虽然平凡，但他
献血的镜头被网友传上网后，仍
有不少人被感动。邱兴瑜说：“事
故虽然不是发生在我们这里，但
是我们的民警同样献出了爱心。
救人一命，积德无量；好人永
远，为你点赞！”

负责处理这起交通事故的柘
城县公安局交警大队民警蒋华也
告诉记者：“这是传递的社会正能
量，是我们交警系统的骄傲，他
的行为充满了爱和温暖！”他表
示，他会与肇事者李某一起尽快
妥善处理此次交通事故，让伤者
家属满意。

4月 28日，记者拨通了常嘉
兴的号码，他告诉记者，连日
来，已经有来自市区、夏邑、永
城、郑州及山东临沂、山西太原
的十来个爱心人士为父亲献了
血。“目前，我父亲还住在医院的
ICU病房，医生今天早上还给我们
家人谈话，说我父亲肺部、心脏
病情严重，尚没有脱离危险期，
一旦做手术，还需要大量的血
液。我非常感谢这些爱心人士，
同时也呼吁更多拥有Rh阴性A型
血的人们能帮帮我们，救救我的
父亲！”

交警紧急献血获点赞
本报记者 王 冰

4 月 27 日，市中心血站爱心献血屋，
工作人员正在给张谦抽血

市中心血站工作人员正在给张谦体检
通讯员 周学峰 摄

合力推进信息采集工作
市公安局李庄派出所

本报讯 4月 25日，梁园
区李庄乡组织召开由综治
办、相关单位及各村干部参
加的全乡信息采集专项部署
推进会，要求辖区有关单位
及人员积极协助配合李庄派
出所联动开展信息采集工
作，使这项工作达到分工协
作、深入推进的效果。

此次信息采集工作时间
紧、工作量大，是一项关乎
平安建设的系统性、基础性
工程。为使信息采集工作实
效有序进展，该所民警联手
乡、村干部，充分发挥“一
村一警”大走访工作优势，

分片宣讲、集中动员，并利
用信息采集走访之际，顺带
开展技防薄弱区域巡查补
缺、监控拓展安装、人防资
源整合等工作。他们还以信
息采集为契机，通过走访互
动、工作开展进一步密切警
民关系，提升人口熟悉率，
提高见警率、管事率，提高
对重点人员的管控效率，使
信息采集与流动巡控、防范
宣传、警民联防等工作有机
结合起来，进一步夯实平安
建设根基。

本报记者 李良勇
通讯员 刘明亮

我市步行街抢劫案告破

本报讯 4月 28日，市公
安局经过 13个小时的缜密侦
查，将发生在步行街、团结路
的抢劫案告破。

4月27日上午，我市步行
街、团结路三家店铺被一持刀
男子抢劫。案件发生后，市公
安局高度重视，迅速调集警力

开展侦破工作，当晚犯罪嫌疑
人姜某 （男，26岁） 被缉拿
归案，经讯问，姜某对抢劫三
家店铺的犯罪事实供认不讳。
案件告破。

公安机关正告那些胆敢以
身试发者必将受到法律严惩。

本报记者 李良勇


